

NÎMES

POUR SOIGNER LES CHATS, ELLE COLLECTE LES DÉCHETS

Depuis une dizaine d'années, Isabelle Bruyant s'est lancée dans la collecte de déchets destinés au recyclage. La Marguerittoise reverse ensuite l'argent récolté à une association qui prend en charge les chats errants. Au fil des années, la jeune femme est devenue l'une des 15 plus grandes collectrices de France du programme de recyclage Nescafé.



Isabelle Bruyant est très engagée dans son association

© DR

Sensible à l'écologie et la protection animale, Isabelle Bruyant est devenue bénévole au sein de l'association "Les Chats libres de Nîmes agglo" en 2011. Cette dernière œuvre pour la stérilisation, les soins et l'adoption de chats errants. « Ça a un coût et l'association ne reçoit aucune aide financière territoriale ou de l'État. Toute sa trésorerie repose sur les dons de ses adhérents et les bénéfices de ses différentes activités », explique la Marguerittoise.

Pour aider l'association, Isabelle s'est inscrite en 2012 dans un programme de recyclage des stylos usagés, puis dans celui des capsules de café Dolce Gusto et Spécial T en 2018. « Par la suite, se sont greffés les sachets de pains de mie et viennoiseries industrielles, les brosses à dents, les tubes de dentifrice, les déchets cosmétiques et, tout récemment, les produits d'entretien, les désodorisants et les petites cartouches d'imprimante », détaille la bénévole.

La démarche est simple : les participants à la collecte déposent les déchets chez Isabelle qui les trie et les entrepose dans son garage. Les cartons sont ensuite envoyés à l'entreprise de recyclage. Il faut récupérer environ 90 kilos de déchet pour financer la stérilisation d'un chat. « La progression est exponentielle. Pour les

capsules Dolce Gusto et Spécial T, en 2020 nous avons récupéré 610 kg de déchets. Fin juin 2021, plus de 795 kg de capsules ont déjà été récoltées. De même pour les stylos : 250 kg en 2020 et 165 kg dès la mi-juin 2021. Chaque année, on fait recycler plus d'une tonne de déchets. Des déchets qui ne finissent pas dans les océans, la nature. »

Des marques partenaires

Les débuts ont été ardues car il a fallu que le recyclage entre dans le quotidien de certains citoyens et que le bouche-à-oreille fonctionne. L'association dispose aussi de trois points de collecte relais dans la région. Les programmes de recyclage gratuit sont rendus possibles grâce au financement de certaines marques partenaires. Le recyclage des stylos par Bic, les sachets de pain de mie et viennoiseries par Harry's, les capsules de café et de thé par Dolce Gusto, les cosmétiques par l'Oréal et les produits d'entretien et désodorisants par Fébrèze.

Au fil des années, la Marguerittoise est devenue l'une des 15 meilleures collectrices au niveau national du programme de recyclage Nescafé Dolce Gusto et Spécial T. Les capsules sont 100% recyclées. Les matières sont séparées soit mécaniquement, soit manuellement. Les restes

de café et de thé des capsules sont compostés tandis que les matières plastiques sont broyées et extrudées en granulés, en fines plaques ou alors moulées par injection plastique pour servir à la fabrication de produits d'usage courant comme des bancs urbains, ou comme matière première. Les capsules usagées connaissent ainsi une seconde vie. Concernant les autres types de déchets en plastique, ils seront broyés puis extrudés en granules. Ils seront ensuite fondus afin d'être transformés en objets d'usage courant. Alors si vous aimez les animaux et les chats en particulier, pensez à Isabelle Bruyant et à son combat pour soigner nos fidèles compagnons. ■

Norman Jardin

BEUCAIRE À proximité du skatepark, au champ de foire, un pump-track éphémère restera en place jusqu'au 5 septembre. En accès libre, cette piste en bois composée de séries de bosses et de virages est accessible à tous et notamment aux plus jeunes, à vélo ou en draisienne (accès conseillé à partir de 6 ans). Protections et casques sont de rigueur pour s'amuser en sécurité.